

きたはら



令和5年11月30日
練馬区立北原小学校
学校通信
NO. 692号

学校経営方針

◎喜びあふれる学校 ○安心できる学校 ○きれいな学校

大人が学ぶべき子供たちの姿

副校長 福留 浩樹

美しく紅葉した校庭の樹木の葉も少しずつ散り始め、冬の足音が聞こえ始めました。12月1日（金）は児童鑑賞日、2日（土）は多くの保護者の皆様をお迎えして音楽会を開催します。ここ数年、新型コロナウイルス感染症対策のために、人と触れ合うことが制限されてきましたが、人は本来実際に会って触れ合ったり、話したりすることが大切です。音楽会をとおして、仲間と触れ合いながら、共に音楽を創り上げていく喜びを子供たちに味わってほしいと思います。

子供たちは本番に向けてお互い励まし合い、教え合いながら、常に前を向いて頑張ってきました。私はその姿に大いに励まされ、元気付けられました。そのバックボーンには、子供たちの秘めた可能性を信じ、努力や工夫を重ね、優しく、ときには厳しく子供たち一人一人が自分の力を伸ばすきっかけをつくってきた教員。そして、家庭では保護者の皆様の深い愛情、励ましがあつたことは間違いありません。子供たちを支える大人の存在がいかに大きいかということを実感しました。そして、音楽会のような大きな行事は、やはり子供たちの人間性の成長にとってなくてはならないものであると改めて思いました。子供たちは「本番で輝くこと」を胸に、それぞれの学年のめあてに向かって、努力を積み重ね、一生懸命練習に取り組んできました。そんな一生懸命な姿は大人も学ぶべき姿です。子供たちの歌声、子供たちが奏でる合奏で、保護者の皆様に元気をお届けできたら嬉しく思います。

音楽会をとおして身に付けた自信や自己有用感、仲間との絆が、次への活力となるよう、引き続き学校一丸となって指導していきます。

さて、話は変わりますが、小さな勇気が大切な命を救いました。11月2日（木）のお昼過ぎのことです。2年生の平野 詩織（ひらの しおり）さんが、フレッツ近くの道路に倒れている高齢の男性を発見しました。平野さんはすぐにフレッツガーデンの川原 伸一さんに助けを求め、川原さんが消防署に救助要請をしました。間もなく救急車が到着し、男性を病院へ搬送。その後、病院から「命に別状はありませんでした。」との連絡を受けたそうです。平野さんがそのまま放っておいたら、事態は違う方向に進んでいたかもしれません。人として当たり前のことが、当たり前に行える、そんな平野さんの勇気ある行動も、私たち大人が学ぶべき姿です。これからも、心ある子供たちを学校、地域、保護者の皆様と育てていければと思います。引き続き教育活動へのご理解、ご協力をよろしくお願い致します。

光が丘消防署長、警察署長から感謝状をいただきました



防災体験

12月9日(土)の1・2時間目に防災訓練を行います。低学年は、煙体験、防災についてのDVDを観たり、クイズをしたりして学びます。中学年は、消火器体験、DVDを観たり、防災工作进行了りします。高学年は、資機材操作(発電機・仮設トイレ・バーナー・テント)、救命活動について、体験して学びます。

実際に災害が発生したときに、どのように自分や周りの人の安全を守ったら良いのか、避難したときにどのような設備があるのか、一人一人にできることは何かをしっかりと考え、今後に生かしてほしいと思います

(生活指導部 避難訓練担当 中村 正伸)

今月の生活目標

正しい言葉づかいをしよう

時と場を考え相手意識をもって自分の思いを話すことは、生活指導の目標である「児童自らが社会的資質を伸ばすとともに、さらなる社会的能力を獲得する」上でとても大切です。あいさつ、返事と共に、正しい言葉遣いで話すことについてご家庭でも話題にしてください。

今後、本格的な寒さに向かいます。寒い日でも、校舎内では防寒着(ジャンパー等の上着、マフラーやネックウォーマー、手袋)を着用しないよう指導しています。寒さ対策は、肌着など中に着る物でも調整できるようご配慮ください。

また、登校時刻が早過ぎて、寒い中昇降口前で15分ぐらい待っている児童が見られます。お子さんが8時15分から20分ぐらいの間に学校に着くよう、家を出る時刻を調整してください。

(生活指導主任 榛葉 信武)

~5年生のがんばり~

やる気とパワーあふれる5年生。行事や仕事(委員会や運動会の係、当番活動など)に全力で取り組む子がたくさんいます。

運動会では、一緒に頑張ってきた友達の分も大きな声で踊ろうと、発熱等の欠席者の多さを感じさせない演技ができました。先日の保護者会前に、揃っての演技もできました。

音楽会では、難しい三部合唱の曲に挑戦しています。自分のパートのメロディをしっかりと歌うとともに他パートの声をよく聞いて、重なりを感じながら歌えるように頑張っています。保護者の皆様、楽しみにしててください。

先日の委員会では、インフルエンザ感染防止のため、6年生不在の中での委員会活動になりましたが、心配は不要でした。6年生の分も頑張ろうと、精一杯取り組む姿を見て、6年生から様々なことを引き継ぐ3学期、4月から最高学年として活躍する姿を期待せずにはいられませんでした。

(ちょっと褒めすぎの榛葉 信武)



お知らせとお願い



◆音楽会について

音楽会の鑑賞中は、インフルエンザ感染拡大防止のため、児童及び保護者の皆様のマスク着用のご協力をお願いします。合唱中はマスクを着用せずに行いますので、ご理解よろしくをお願いします。

◆保護者アンケート

「令和5年度 教育活動についてのアンケート」のお手紙を配布しました。今年の5月に新型コロナウイルス感染症の位置付けが5類に移行され、遠足や運動会を通常どおり実施することができました。また、ICT機器(タブレット)を活用した個別最適な学び、協働的な学びに取り組んできました。今年度の教育活動についてFormにてご意見をいただき、来年度の教育活動に生かしていきたいと考えております。すでにご回答いただいているご家庭も多数あり、ご協力に感謝します。いただいたご回答につきましては、分析、検討し、改善策をお示しします。

12月の行事予定

1日(金)	音楽会(児童鑑賞日)	18日(月)	委員会活動
2日(土)	音楽会(保護者鑑賞日) 給食あり	19日(火)	社会科見学(4年)
4日(月)	振替休業日	22日(金)	社会科見学(5年)
5日(火)	安全指導	25日(月)	2学期終業式、4時間授業 給食終了
9日(土)	土曜授業(学校公開・防災体験)	26日(火)	冬季休業日始
	3時間授業
11日(月)	クラブ活動	1月8日(月)	成人の日
14日(木)	プラネタリウム(4年)	1月9日(火)	3学期始業式 4時間授業 給食開始
		1月10日(水)	校内書き初め会